



**Commission permanente de Contrôle linguistique**  
rue Montagne du Parc 4 – 1000 BRUXELLES

---

Bruxelles, le

[...]

[...]

Monsieur le Secrétaire d'Etat,

En sa séance du 10 mai 2007, la Commission permanente de Contrôle linguistique, siégeant sections réunies, a examiné une plainte déposée par une habitante francophone de la commune de Kraainem qui a reçu, de La Poste, un avis d'affranchissement insuffisant établi en néerlandais, alors que, selon elle, son appartenance linguistique devait être connue..

La plaignante avait joint, à l'appui de sa requête, une copie du document contesté.

Aux demandes de renseignements de la CPCL, vous répondez : (traduction)

*"...Le fait qu'un avis 162 établi en néerlandais a été remis à un particulier francophone de Kraainem se justifie comme suit.*

*Les lettres, telles que celle du plaignant, sont d'abord traitées dans le centre de triage de Bruxelles X et renvoyées ensuite à l'expéditeur via le bureau de poste concerné.*

*Cela signifie également que l'avis 162 est déjà apposé sur l'envoi dans ce centre de triage.*

*Dans le centre de triage, en cas de constatation d'affranchissement insuffisant, on dispose, comme seul point de repère pour déterminer la langue de l'expéditeur, soit de la langue dans laquelle est rédigée l'adresse de l'expéditeur au cas où celle-ci figure au verso de l'enveloppe, soit, si ce n'est pas le cas, de la langue dans laquelle figurent les coordonnées du destinataire.*

*Dès lors, à l'établissement de l'avis 162 en néerlandais, je ne vois aucune autre explication, si ce n'est que l'adresse du destinataire a été rédigée en néerlandais alors que l'expéditeur n'avait lui-même pas apposé son adresse au verso de l'enveloppe.*

